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Niederschrift über die 2. Sitzung des Hauptausschusses Schulverband am 
Donnerstag, 23.05.2019, 18:15 Uhr im  Konferenzraum der Pestalozzischule, 

Seminarweg 1, 23909 Ratzeburg 

 

Anwesend : 
 

Vorsitzende/r 
Frau Bürgermeisterin Jana Wulff-Thaysen  

Mitglieder 
Herr Klaus-Stefan Clasen  
Herr Otto Rothe  
Herr Bürgermeister Salzsäuler  
Herr Carsten Stemich, Dr.  
Herr Bürgermeister Thomas Teut  

Beratende Mitglieder 
Herr Bürgermeister Voß  

Ferner 
Herr Bürgermeister Pagel  
Frau Bürgermeisterin Julia Stricker  

Schulen 
Herr Konrektor Darius Aghili  
Herr Schulleiter Henning Nitz  
Herr Schulleiter Dirk Schmidt  
Herr Schulleiter Arndt Vogt  

Protokollführung 
Frau Astrid Jessen  

Von der Verwaltung 
Herr Lutz Jakubczak  
Herr Marcus Ratje -Amt Lauenburgische Seen- 
 
 

Entschuldigt: 
 

Mitglieder 
Herr Matthias Radeck-Götz  
 
 

 

Öffentlicher Teil 

 
Top  1 - 2. Sitzung des Hauptausschusses Schulverband v. 23.05.2019 
Eröffnung der Sitzung durch die Vorsitzende, Feststellung der ordnungsgemä-
ßen Einladung, der Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit 
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Die Vorsitzende eröffnet um 18:15 Uhr die Sitzung, stellt die ordnungsgemäße Einladung, die 
Anwesenheit der Mitglieder sowie Beschlussfähigkeit fest und begrüßt alle Anwesenden. Sie 
bedankt sich bei Herrn Voß, anlässlich seiner letzten Sitzung des Schulverbandes, für die in 
den vergangenen 12 Jahren geleistete Arbeit und wünscht ihm für die Zukunft alles Gute.  

 
 
 
Top  2 - 2. Sitzung des Hauptausschusses Schulverband v. 23.05.2019 
Anträge zur Tagesordnung mit Beschlussfassung über die Nichtöffentlichkeit 
von Tagesordnungspunkten 
 
 
Anträge zur Tagesordnung werden nicht gestellt.  

 
 
 
Top  3 - 2. Sitzung des Hauptausschusses Schulverband v. 23.05.2019 
Beschluss über Einwendungen zur Niederschrift über die Sitzung vom 
28.11.2018 
 
 
Einwendungen zum Inhalt werden nicht erhoben; Änderungen und/ oder Ergänzungen wer-
den nicht gewünscht. Somit gilt die Niederschrift als genehmigt.  

 
 
 
Top  4 - 2. Sitzung des Hauptausschusses Schulverband v. 23.05.2019 
Berichte 
 
 
 
 
 
Top  4.1 - 2. Sitzung des Hauptausschusses Schulverband v. 23.05.2019 
Bericht des Schulverbandsvorstehers und der Schulverbandsverwaltung 
Vorlage: SV/BerVoSv/013/2019 
 
Energetische Sanierung Altbau 
Herr Jakubczak berichtet ergänzend, dass die Baugenehmigung inzwischen vorliegt und an 
das Architekturbüro gesendet wurde, welches die Baufirmen entsprechend des gefassten 
Beschlusses beauftragen wird. 
 
Erneuerung der Mensabereiche an den OGS-Standorten 
Herr Jakubczak weist darauf hin, dass die Esseneinnahme an dem OGS-Standort Vorstadt 
rückläufig, am OGS-Standort St. Georgsberg dagegen steigend ist. Ein Grund hierfür ist nicht 
ersichtlich. Dennoch sollte dieser Aspekt bei der Entscheidung über die Errichtung der Men-
sen, insbesondere wegen der erheblichen Baukosten, berücksichtigt werden. 
 
Kooperation OGS und VHS 
Herr Voß und Herr Jakubczak erklären das Modell der VHS Husum, die auch die OGS be-
treibt. Es werden Überlegungen angestellt, ein ähnliches Modell in Ratzeburg zu praktizieren. 
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Die Leitung der VHS Ratzeburg könnte mit einer pädagogischen Kraft, die dann auch für die 
OGS zuständig wäre, besetzt werden. Ein weiterer Synergieeffekt könnte durch die Nutzung 
des Moduls Kufer (Seminarverwaltung, elektronische Vernetzung) erzielt werden. Aufgrund 
des bestehenden Geschäftsführungsvertrages zwischen der Stadt Ratzeburg und dem 
Schulverband Ratzeburg wäre die Zusammenarbeit der OGS-Koordination und der VHS-
Leitung denkbar. 
Diese Idee wird jedoch noch im städtischen Ausschuss für Schule, Jugend und Sport bera-
ten. 
Eine solche Neustrukturierung hat keinen Einfluss auf bestehende Arbeitsverhältnisse. 
 

 
Der Hauptausschuss nimmt den Bericht zur Kenntnis.  

 
 
 
Top  4.2 - 2. Sitzung des Hauptausschusses Schulverband v. 23.05.2019 
Jährlicher Schulbericht inklusive Prognose 
Vorlage: SV/BerVoSv/014/2019 
 
Auf Anfrage von Herrn Rothe berichtet die Verwaltung, dass die Auswirkungen auf das An-
meldeverhalten am Gymnasium aufgrund des Wechsels von G8 zu G9 noch nicht abzusehen 
sind. 
 
Ergänzend zum Schulbericht schildert Herr Vogt die Herausforderungen der Arbeit an der 
Pestalozzischule und am Förderzentrum. Da die Pestalozzischule als einzige von ehemals 
sechs Förderschulen des Kreisgebietes fortbesteht, besuchen Schüler/innen des gesamten 
Kreisgebietes diese Schule. Lange Schulwege und viele Taxibeförderungen sind die Folge. 
Viele Schüler/innen haben individuelle Förderbedarfe (z.B. Autismus, emotionale Entwick-
lung). Dies bedeutet für das Lehrerkollegium eine enorme Herausforderung. Herr Vogt lädt 
alle Anwesenden ein, sich selbst vor Ort ein Bild zu machen. Herr Clasen hält es für notwen-
dig, dem Land zu verdeutlichen, dass ein weiterer Bedarf an Förderschulen im Kreisgebiet 
besteht.   

 
Der Hauptausschuss nimmt den Bericht zur Kenntnis. 
 

 
 
 
Top  4.3 - 2. Sitzung des Hauptausschusses Schulverband v. 23.05.2019 
Tätigkeitsberichte der Schulsozialarbeiterinnen 
Vorlage: SV/BerVoSv/016/2019 
 
 
Der Hauptausschuss nimmt die Berichte zur Kenntnis. 
 

 
 
 
Top  5 - 2. Sitzung des Hauptausschusses Schulverband v. 23.05.2019 
Fragen, Anregungen und Vorschläge von Einwohnerinnen und Einwohnern 
 
 
Zu diesem Tagesordnungspunkt gibt es keine Wortmeldungen. 
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Top  6 - 2. Sitzung des Hauptausschusses Schulverband v. 23.05.2019 
Personalangelegenheiten 
 
 
 
 
 
Top  6.1 - 2. Sitzung des Hauptausschusses Schulverband v. 23.05.2019 
Änderung der Stundenstrukturen an der Offenen Ganztagsschule 
Vorlage: SV/BeVoSv/033/2019 
 
Die Vorlage ist zu korrigieren:  
Bei der laufenden Nummer 39 der aufgeführten Tabelle müssen die tatsächlichen Wochen-
stunden neu 15 betragen.  

 
Beschluss: 
Der Hauptausschuss sieht die Notwendigkeit einer Stundenaufstockung bei den Mitar-
beiter/innen der Offenen Ganztagsschule und empfiehlt der Schulverbandsversamm-
lung im Rahmen der Stellenplanberatungen zum I. Nachtragshaushaltsplan 2019 die 
Stundenaufstockungen bei den einzelnen Mitarbeiter/innen ab dem 01.08.2019 in Höhe 
von insgesamt 29,55 Wochenarbeitsstunden zu beschließen. 
 

 
Ja 6  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0   
 
Top  6.2 - 2. Sitzung des Hauptausschusses Schulverband v. 23.05.2019 
Schulsekretariate; Anträge auf Stundenaufstockung 
Vorlage: SV/BeVoSv/035/2019 
 
Es besteht Einvernehmen, dass der Tätigkeitsbereich der Schulsekretärinnen in Bezug auf 
Eingruppierung der Novellierung bedarf. Zurzeit  ist es jedoch nicht möglich, Höhergruppie-
rungen vorzunehmen, da dies gegen die Tariftreue verstoßen würde.   

 
Beschluss: 
Der Hauptausschuss empfiehlt/ die Schulverbandsversammlung beschließt, die Stel-
len in den Schulsekretariaten der Gemeinschaftsschule Lauenburgische Seen und der 
Grundschule Ratzeburg, Standort Vorstadt, auf Vollzeit zu erhöhen. Die Verwaltung 
wird beauftragt, die Umsetzung sofort zu vollziehen und in einem Nachtragsstellenplan 
festzuschreiben. 
 
 

 
Ja 6  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0   
 
Top  6.3 - 2. Sitzung des Hauptausschusses Schulverband v. 23.05.2019 
Schulsozialarbeit; zweite Stelle an der Gemeinschaftsschule Lauenburgische 
Seen 
Vorlage: SV/BeVoSv/036/2019 
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Ergänzend zur Vorlage erläutert Herr Nitz das große Aufgabenfeld der Schulsozialarbeit. Bei 
den zurzeit 738 Schüler/innen sind oft Einzelfallhilfen, die mehrere Gespräche erfordern, zu 
leisten. Auf die Frage, ob die Schulsozialarbeit mit einer weiteren Ganztagsstelle unterstützt 
werden müsse, bekräftigen Herr Nitz und Herr Rothe die Notwendigkeit. Die Praxis zeige 
dies anhand der individuellen Fälle, der Problemdichte und der Nachhaltigkeit, die angewen-
det werden muss. Herr Jakubczak weist darauf hin, dass eine Verstärkung der Schulsozial-
arbeit an den Grundschulen die Arbeit der Schulsozialarbeit an den weiterführenden Schulen 
erleichtern könnte.  

 
Beschluss: 
Der Hauptausschuss empfiehlt / die Schulverbandsversammlung beschließt, zur Si-
cherstellung der Schulsozialarbeit an der Gemeinschaftsschule Lauenburgische Seen 
eine weitere Vollzeitstelle Schulsozialarbeit zum nächstmöglichen Zeitpunkt einzurich-
ten. 
 

 
Ja 5  Nein 0  Enthaltung 1  Befangen 0   
 
Top  7 - 2. Sitzung des Hauptausschusses Schulverband v. 23.05.2019 
Energetische Sanierung Altbau Gemeinschaftsschule Lauenburgische Seen 
Vorlage: SV/BeVoSv/034/2019 
 
Die Baugenehmigung für die energetische Sanierung des Altbaus der Gemeinschaftsschule 
Lauenburgische Seen liegt inzwischen vor. Der Bauzeitenplan wird aufgestellt und abge-
stimmt. Die Federführung liegt beim Fachbereich Stadtplanung, Bauen und Liegenschaften.   

 
Beschluss: 
Der Hauptausschuss empfiehlt / die Schulverbandsversammlung beschließt, die Ver-
waltung zur Umsetzung der Maßnahme im Rahmen der zur Verfügung stehenden 
Haushaltsmittel zu berechtigen.  
 

 
Ja 6  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0   
 
Top  8 - 2. Sitzung des Hauptausschusses Schulverband v. 23.05.2019 
Anträge 
 
 
Anträge liegen nicht vor und werden auch nicht gestellt.  

 
 
 
Top  9 - 2. Sitzung des Hauptausschusses Schulverband v. 23.05.2019 
Anfragen und Mitteilungen 
 
 
Es besteht Einvernehmen, dass zum Thema „Mensabau für die OGS-Standorte“ zu einer 
Bauausschusssitzung eingeladen wird. Der Termin wird zwischen dem Vorsitzenden und der 
Verwaltung abgestimmt.  
 
Auf Wunsch von Herrn Aghili wird die Verwaltung prüfen, ob das Aufstellen von Schließfä-
chern in der GLS ermöglicht werden kann.  
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Top  10 - 2. Sitzung des Hauptausschusses Schulverband v. 23.05.2019 
Schließung durch die Vorsitzende 
 
 
Die Vorsitzende schließt die Sitzung.  
 

 
 
 
 
 
Ende: 19:25 
 
gez. Bürgermeisterin Jana Wulff-Thaysen gez. Astrid Jessen 
Vorsitzende/r Protokollführung 
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